

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: ASDRUBAL VILLALOBOS

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SABADO 12 DE AGOSTO DE 1922

Núm. 852

LA SEQUÍA

Tuve el placer de conversar anoche, bajo el alero fresco de una casa de campo, con un grupo de campesinos viejos, de esos que han visto a Costa Rica en pañales ayer, y hoy hermosa y rozagante como una guapa muchacha de veinte años olorosa a jabón y a ropa limpia, como dijo el otro.

Reía el por sí solo sonriente grupo de campesinos, reía y charlaba con alegría rebosante de salud, y pues que eran mis amigos los vejetes que componían el grupo, hube de acercarme a formar parte de él, que, la verdad sea dicha, no ha podido anular mi raigambre pueblerina el trato constante de las personas decentes ni mis largos años de vida en la ciudad. Siento un íntimo placer cuando llego al pueblo por cuyas anchas calles corrí de niño, y a cuya iglesia silenciosa un día inolvidable en los de la vida, llegué vistiendo traje negro, con un lazo de cinta blanca en el brazo, a posternarme de hinojos, lleno de temor ante el altar vestido de blanco, para que el sacerdote me diera la hostia sagrada en el día de mi primera comunión.

De modo que fué grato a mi espíritu, el momento que pasé anoche con esos viejos campesinos llenos de alegría y salud. Reían y contaban cuentos de sus tiempos jóvenes, como si fueran mozos que charlaban de recientes conquistas amorosas, de la mirada tímida de María al pasar en la mañana con la rojiza tinaja en el cuadril, toda asperjeada de agua como una hoja de plátano que ha recogido el frígido rocío de la alborada; de la risilla que Rosaura dejó colarse por entre sus labios rojos, cuando José la dijo que iba para el pueblo a traerle la gargantilla de cuentas; del coloquio sorprendido, al oscurecerse el día anterior, y que sostenía el pazuato de Manuel con la hija del mandador, sin darse cuenta, ni el uno y ni la otra, de que los bueyes que aquél había ido a aguar, descuidados por el encuentro con la muchacha, pisoteaban la blanca ropa tendida sobre el césped y que ella, la zafada muchada, había ido a recoger.

No. Esta verbosidad no era provocada por un regocijo juvenil.

Esta verbosidad la había llevado a aquellas bocas desdentadas, la alegría de la primera lluvia. La alegría de ver a la tierra polvorienta e inútil en mitad del invierno, de nuevo olorosa a cabellera de mujer bañada; la alegría de mirar los maizales revejidos por falta de las lluvias, fortalecerse de nuevo y agitarse con rumores excitantes de engomados sustanes de mujer; la alegría de pensar que del esfuerzo realizado para tirar al surco la semilla, y de la cosecha esperada, algo podría salvarse aún.

Oiga, don Alvaro,—me decían,—usted talvez no se puso triste con la sequía, porque usted vive en la ciudad; porque usted no se ensucia las manos con la tierra, removiendo su seno, sobándola, acariciándola como a una mujer en quien hemos puesto todas nuestras esperanzas, de quien depende la vida de nuestros hijos porque es a ella a quien le arrancamos el pan que les da vida, para luego... para luego no recoger nada, don Alvaro. Nosotros sí nos pusimos tristes. Nosotros ensillábamos diariamente nuestras bestias, y viera usted cómo se nos hacía el corazón cuando íbamos ahí, calle arriba, para el monte, envueltos en una nube de polvo como si estuviéramos en diciembre y ya hubiéramos recogido las cosechas. Los maíces enclenques, el arroz, enano, don Alvaro, porque las plantas cuando les falta el agua, son como las criaturas, que si les falta la leche no se crían.

Y tenían razón; yo no había sentido tristeza por la sequía. Unas cuantas muchachas campesinas que dejaron de venir a la ciudad con sus cestos repletos de claveles, y nada más; eso era para mí la sequía. Pero ahora que puse anoche el corazón al lado del corazón de mis viejos campesinos amigos, he sentido por la vuelta del invierno su mismo regocijo y siento deseos de tener un pedazo de tierra sembrado con mis manos para saborear esa eclosión radiante que hace abrirse en risas y en chascarrillos rústicos las bocas desdentadas de los viejos y honrados campesinos de mi pueblo, alegres de mirar húmeda la tierra que estaba inútil, por falta de las lluvias que ahuyentó la sequía.

ALVARO DEL CAMPO

De Administración

Después la Administración de LA PRENSA de normalizar todas sus operaciones, espera que los antiguos agentes de este periódico que más abajo citamos, se sirvan saldar los débitos atrasados que tienen pendientes con la Empresa.

Guápiles..... Juan J. Valenciano
Santa Ana..... Abelardo Chavarría
Vuelta de Jorco... Blas García
Heredia..... Juan J. Chaverri
Bagaces..... Isaac Aguiar
Filadelfia..... Casimiro Carmona
Balsón..... Melitón Duarte

EL ADMINISTRADOR

Nota interesante

Se avisa a los accionistas de la Fábrica Nacional de Mosai-cos, que dentro del plazo de treinta días deben pasar a la oficina de don Ernesto Ortiz a presentar sus recibos, para la legalización de los mismos.

San José, 10 de agosto de 1922

LA COMISION

Don Ricardo Fernández G.

Don Ricardo, en Centro America, es ya un consagrado. Entre los escritores costarriqueños es uno de los más correctos, de los más impecables en el decir. Sus cuentos, escritos con suma pulcritud, son joyas de precio. No es el un literato criollo ni regionalista. Sabe el señor Fernández Guardia que el arte debe ser absoluto, cósmico. Ama la harmonía y la luz y la gracia del pensamiento; con frases finas cual hilos de Escosia magnífica un motivo, ya sea de sabor americano, ya de sabor oriental. En esto sigue al artífice de amplias bizarrías estéticas, que graba una viñeta en un trozo de encina o en un mármol de Paros o en una lámpara árabe.

Don Ricardo, en sus trabajos literarios, talla y cincela, al halago de un refinamiento casi bizantino.

¿Es un preciosista? Sí; a mi ver. Galante y animado de elegancia. Recuerda a Alfredo de Musset, con toques de una es-piritualidad risueña.

Cuando leo las producciones del atildado prosista señor Fernández Guardia, me lo imagino sentado a una mesa de sándalo, vestido de frac, enguantado, con un clavel reventón al ojal, en la derecha mano un corta-plumas de oro y nácar, y cerca, en un ángulo del cuarto de estudio, un pebetero donde se quema espliego y malva.

El señor Fernández Guardia, en realidad de verdad, ha escrito poco. Cuatro o cinco volúmenes literarios, dos o tres obras de historia patria. Sin embargo, todo excelente, todo aromado de exquisitez, todo de seda y miel. Calidad es lo que reclama el siglo, este siglo en que hay profusión de libros desabridos y pedregosos. Una prueba. José Marta de Heredia tuvo con sus «Trófeos», ese libro de sonetos olímpicos.

Y desde luego....

Es preciso aristocratizar las manifestaciones todas de la Belleza, a la manera del señor Fernández Guardia. Creo más. Los escritores de valer, los que han alcanzado legítimo prestigio, los que en horas de emoción sagrada han conquistado palmas aurisulares, deben construirse su torre, no de cristal ni de marfil, sino de bronce, ¡torre heroica!, y no para brillar en medio del loco, ronco tropel del mundo, sino para cuidar, libre de eclipses, la soberanía del Espíritu.

CARLOS JINESTA

RACHAS POLITICAS

Rumores y decires

Don Ricardo no quiere llegar de nuevo a la Primera Magistratura, pero se ún entendemos, un numeroso grupo de admiradores del Licenciado Jiménez Oreamuno le instará para que cambie de ideas el raro don Ricardo, y entre otras cosas le van a decir. «ñor, Ud. es nuestra única esperanza, Ud. nos pertenece, Ud. es de la patria».

Por ahí sostienen ciertas personas que no tiene objeto lanzar para la Presidencia de la República a un ciudadano del agrado de los costarricenses, porque ganará el Candidato Oficial quieran o no quieran. De modo que don Julio hará triunfar al hombre de sus simpatías. Nosotros ponemos en tela de duda ese proceder, porque...., porque ya el pueblo de Costa Rica no es el de ayer!

Diz que dicen que don Alberto Echandi tiene partido, y mucho. En Puntarenas trabajan por él, y en esta capital, el olimpo le arrima el hombro.

Don Arturo Volio no quiere más política, nos decía esta mañana un diputado. Don Arturo desea v. vir lejos de las alharacas políticas y votar simplemente, cuando llegue la ocasión, por el hombre de sus simpatías. Sin embargo, el volismo se mueve, y según parece, el gonzalismo trabaja por don Arturo, y los comentarios van y vienen, sin afirmar nada, sin conseguir nada.

A los fumadores de cigarrillos finos
YA LLEGARON LOS FAMOSOS
MELACHRINOS
Piza e Hijos

Procédase con justicia

Según entiendo, del primero de setiembre en adelante, la Administración Técnica y Administrativa del rodaje escolar nuestro, va a estar jefeadada en otra forma.

Proceda con justicia el señor Ministro de Educación al hacer estos nombramientos; cúidese la Jefatura Técnica de llamar a estos puestos a aquellos que merecen tal distinción, por su labor, por su constancia y por sus méritos. Procuren evitar el compadrazgo y los lazos de consanguinidad.

Traigan a esa labor a normalistas, preparados y llenos de fe en sus propósitos.

No elijan rutinarios que marcan el paso, ni introduzcan la política en estas cosas. El sentir de la calle, es que el señor Ministro y la Jefatura Técnica, son grandes enemigos de los normalistas.

El baile de hoy

Esta noche en los salones del «San José Golf Club», se efectuará el baile que habíamos anunciado en ediciones anteriores. La fiesta comenzará a las ocho y media. Habrá un servicio especial de tranvías a la hora de la salida del baile.

El baile de esta noche, sin dnda alguna, será un acontecimiento social.

Boda Peña-Díaz

En la iglesia de la Dolorosa hoy se efectuará la boda del caballero don Clímaco Peña con la señorita Trinidad Díaz. Después de la ceremonia matrimonial los invitados serán obsequiados en casa de la novia.

Felicitemos a los futuros esposos.

Nuevo heredero

Al hogar del apreciable doctor don Santiago Zamora y de su distinguida señora doña Oliva de Zamora, ha llegado una bella niñita, por lo cual felicitamos a sus felices padres.

El suicidio de ayer

Hace días se perseguía al prótugo Dolores Abarca Rojas, quien tenía algunos asuntos judiciales sin saldar.

El jueves en la noche, por la Uruca, los agentes de la investigación lo capturaron, no sin antes hacer unos disparos que no dieron en el blanco, pues Abarca había emprendido la fuga.

Fué trasladado a una de las Secciones de Policía y de allí, ayer a las catorce horas, fué conducido a la Dirección de Detectives, donde, en un ligero descuido, con rapidez se apropió de un envase que contenía cianuro y tomó unos tragos. Minutos después murió, por la rapidez del efecto; lo atendió, pero sin esperanza alguna, el doctor Rodríguez.

Fué trasladado al Hospital para la autopsia. Dolores Abarca Rojas era oriundo del Z. pote y contaba treinta y tres años de edad. Descanse en paz.

Album Social

De Siquierres vinieron los jóvenes Julio y Joaquín Berrocal.

—De Turrialba vino don Hernán Zamora.

—Para La Estrella salió don Luis Pattoni.

—Se encuentra enfermo un hijo de don Alex Murray.

—Un niño de don Adolfo Bonilla guarda cama.

—Doña Anita de Collado sigue mejor.

—Doña Lely K. de Boletti está enferma.

—Ha restablecido doña Luisa Alvarado de García.

—Doña Jesús de Acosta se encuentra delicada de salud.

—Doña María Rodó de López continúa mejorando.

—El Dr. Velázquez salió para Salamanca.

—Don Diego Povedano marchó para Guápiles.

—Don Arturo Volio y su señora esposa vinieron de Cartago.

—Para los Estados Unidos saldrá en breve don Fernando Díaz.

—Don Rafael Hinc Saborio se encuentra enfermo.

—En Cartago se encuentra la señorita Carmen Serrano.

—Don Carlos Alfaro Iglesias vino de Almirante.

—La señorita Flora Hernández salió para Cartago.

—Don Napoleón Soto ha continuado mejor de salud.

—De Grecia regresó don Otto Kopper.

—Don Ricardo Brealey prepara viaje para Limón.

—En Cartago veranea la señorita Ada Chacón H.

Boda Jiménez-Castro

Hoy, en la residencia de don Evaristo Castro, tuvo lugar la ceremonia matrimonial del caballero don Simeón J. Jiménez con la señorita Rosalina Castro.

Los jóvenes esposos fueron apadrinados por el General don Juan Bautista Quirós y doña Rosana Sáenz v. de Roño, don Lesmes Jiménez y doña Ela Brenes de Sáenz, don Indalecio Sáenz y doña Cristina de Pacheco, don Niel W. Clausen y doña Amelia de Z. Ledón, don Guillermo Carranza y doña Felicia de Esquivel, don Guillermo Garbazo y señorita María Teresa G., don Marco Tulio Fonseca y señorita María Isabel Castro, don Angel Caballini y señorita María Teresa Villgas.

Desamos mil dichas al nuevo hogar.

Aclaración

Con motivo de haber dicho en una gaceta aparecida en el número de ayer, que entre los sorprendidos en una casa de juego se encontraba el señor Ricardo Chavarría, y habiéndonos enterado luego de que esta afirmación es equivocada y que la persona a quien nos quisimos referir, es José María Chavarría, hacemos así la aclaración para no perjudicar a un señor que lleva efectivamente el nombre de Ricardo Chavarría.

Tipos de cambio

434

New York.....	434 %
Londres.....	388 %
París.....	179 %
España.....	3;0 %
Italia.....	101 %
Suiza.....	416 %
Bélgica.....	174 %
Hamburgo 0.0016 cts. oro	
Amsterdam 0.39 cts. oro	

Agosto 12 de 1922.

Lea Las Parábolas de Guyau

Precio @ 125

Los antigramaticales

II

La República de Colombia no tenía fronteras. El "uti possidetis" de 1810 era la vaga e incierta expresión que los definía. Las tiene hoy? Sí—Bajo la acción de cuales administraciones fueron deslindadas unas y van a serlo las demás? Bajo la acción de las administraciones de los "gramaticales" gobiernos conservadores. El laudo de Loubet, el laudo del Rey de España, el laudo del Gobierno de Suiza, el arreglo directo de límites con el Ecuador y el del mismo carácter con el Perú, son hechos de notoriedad internacional que los críticos "antigramaticales" tienen la obligación de conocer.

Y el tratado por antonomasia, el tratado con los Estados Unidos ¿quienes lo celebraron, quienes lo sostuvieron con paciente y nunca desmentida dignidad y patriotismo, y quienes lo defendieron hasta la inmolación contra la desecha borrasca de odios y pasiones conjurados contra su aprobación y contra el primero de sus redactores, contra el más esclarecido, previsor y perseverante de sus sostenedores? Fueron acaso los gobiernos "antigramaticales"? Los hechos son de ayer, está fresca aún la tinta de las firmas del cange. Desgraciadamente, también resuenan aún en el recinto del Congreso las blasfemias que vertieron contra la Patria los enemigos del tratado, voceros del escándalo.

Y a esa obra concreta de esos sabios y prudentes gobiernos hay que agregar la ola de simpatía y de respeto internacional que hoy envuelve a la República.

El Ferrocarril del Pacífico era un mito. Quién lo ha convertido en una hermosa y fecunda realidad? Quién animó y dió vida al de Girardot? Quién construyó el de la Sabana? A quién se deben los de Cartagena, Antioquia, Amagá, Caldas, Tolima y el del Norte? Y el muelle de "Buenaventura", uno de los mejores del Pacífico, al decir de los conocedores? Y la gran carretera del Cauca, paralela al Ferrocarril del Pacífico? Y la del Norte hasta Santa Rosa de Viterbo? Y la conclusión del "Capitolio Nacional", comenzado en 1846? Y la reconstrucción del "Colegio de San Bartolomé", obra que cumple en elegancia y solidez con la del "Capitolio"? Y la del "Colegio de Nuestra Señora del Rosario", semillero como aquél de hombres que vienen honrando a la patria desde antes de la emancipación de la República? Y qué más? Dos estaciones del cable submarino, una en el Pacífico, otra en el Atlántico, y la gran torre del inalámbrico en Bogotá, y las seis de San Andrés, Cartagena, Barranquilla, Medellín, Cali y Bucaramanga, y la gran red telefónica extendida por todos los ámbitos del país y enlazada con la de Venezuela y Ecuador?

Y la instrucción pública y privada, con todos sus grados y categorías, viva y floreciente, rinde ya y augura para el futuro rica cosecha de hombres ilustrados y probos, tales como los soñaron los fundadores de la patria.

Y como atmósfera feliz, en la cual se desarrollan a la par que el comercio, la agricultura y la industria, la libertad de conciencia, la libertad civil y la libertad política, la paz que no conocieron las generaciones pasadas y a cuya sombra bendita ha crecido una generación que no ha visto los horrores de la guerra civil.

Todas estas maravillas—maravillas para los que no presenciamos en la juventud sino las zambas de la anarquía desgarrando las entrañas de la patria—todas estas maravillas, decimos, son la obra de los "gramaticales" gobernantes conservadores que han regido los destinos de Colombia desde 1885.

Sin embargo, en un diario de esta ciudad, hemos leído con estupor estas precisas palabras:

"Los presidentes, poetas-filósofos a lo Núñez, gramáticos poetas a lo Caro, ortográficos y calamburistas (!) a lo Marroquín, oradores melencólicos (!) y fogosos a lo Concha y lingüistas (?) a lo Suárez, a la verdad no le han dado a Colombia grandes días de gloria. Go-

bernaron y pasaron..." Se puede exhibir de modo más auténtico la ignorancia con que se escribe sobre los hombres y los gobiernos conservadores de Colombia y sobre la obra que han fundado y mantenido con inteligencia, con perseverancia, con absoluto desinterés y energía insuperable?

Haber salvado a la República de la disolución fué ya una gloria. Haberla dotado de sabias y sólidas instituciones; haber fundado sobre ellas el orden, a despecho de la turbulenta demagogia de tirios y troyanos, a pesar de haber tenido que aplastarla tres veces en quince años, engrosada y pujante por la escoria de los pueblos vecinos y los recursos de la dictadura de Venezuela, de la dictadura del Ecuador, de la dictadura de Nicaragua y de la de El Salvador, ¿no fueron hechos gloriosos? Reducir a los rebeldes de siempre a reconocer la Constitución y someterse a ella en esta vez, sin emplear al "argumento" de las tres ocasiones precedentes ¿no merecerá el nombre de gloria?

Y, por último, haber fundado la paz, resultado de la libertad basada en la justicia, o ambiente en que éstas se desarrollan vigorosas y lozanas, haber hecho de la bandera nacional, teñida con la sangre de los que nos dieron independencia y empapada mil veces en la de los que lucharon durante tres cuartos de siglo para establecer el imperio de las instituciones libres, sombra protectora para todos los que bajo sus colores nacieron ¿no es una gloria que hubieran envidiado los libertadores?

"Gobernaron y pasaron..." Palabras frías vacías. Eso mismo hacen los gobernantes de todos los países en donde rigen las instituciones democráticas, representativas, «alternativas» y responsables. Los gobernantes pasan, pero su obra queda. En qué se ha mermado la de Núñez, y Caro, Sanclemente, y Marroquín, y Reyes, y Restrepo y Concha, y Suárez?

Intacta está y con desarrollo tal, que el espíritu de aquellos tres primeros ciudadanos, muertos cuando aún rugía furiosa la tormenta, deben contemplar su obra con delectación. Medrada estaría Colombia si hubiera triunfado la demagogia. Desde entonces estaría gozando de las delicias de gobiernos a lo Crespo o a lo Castro, a lo Regalado, a lo Zelaya o a lo Alfaro, o tal vez sería el campo cerrado de las zambas de la anarquía que en otro tiempo hicieron de la República el ludibrio de las naciones.

Colombia que conoce sus hombres y estima la obra de su saber, de su prudencia, de su valor civil, de su perseverancia y desinterés, ha inmortalizado ya en el bronce a dos de los tres principales reformadores. La estatua de Caro preside hace ya tiempo las sesiones de la Academia, y la de Núñez, desde el 5 de este mes y desde las alturas del Capitolio Nacional, el desarrollo gigantesco de la obra de su espíritu inmortal. Algunos años más, y la trilogía quedará completa con la estatua del hombre venerable víctima de las pasiones de los "antigramaticales" de todos los partidos.

Los histriones de la política se reuercen, vociferan, escandalizan y conspiran contra la reputación de los hombres de bien... y "pasan". La historia los recuerda—cuando los recuerda—como sombras que realizan la hermosa fisonomía moral de los grandes hombres perseguidos. De esos que tejen con sus hechos la trama de sus páginas y son como los jalocs que marcan rumbo cierto a la marcha de las naciones.

QUINTILIANO



La España *Martinez & Co.*

Acabamos de recibir las famosas harinas "España" y "Almirante" PRECIOS BARATISIMOS

Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAN JOSÉ

Fiestas en Santo Domingo

Gran entusiasmo

Hoy dan comienzo las fiestas cívicas en el vecino pueblo de Santo Domingo de Heredia. Desde hace días viene esa ciudad haciendo grandes preparativos para festejar con la pompa que les es peculiar, sus anuales fiestas. El veranillo tan prolongado les ha venido a favorecer, y los domingueños se han dedicado a arreglar las calles de entrada a la ciudad, siendo así que tanto los automóviles como los coches podrán llegar hasta la plaza de toros sin ninguna dificultad.

Desde hace cuatro días hay gran movimiento de vehículos llevando paseantes a Santo Domingo.

La animación parece grandísima. Los hermanos Goyenaga tienen desde hace ocho días instalados unos caballitos que han constituido la alegría de la chiquillería y según nos informan, están haciendo clavos de oro.

La filarmónica del lugar tiene a su cargo tres retretas de las cuales tocó anoche la primera, habiendo recogido nutridos aplausos del numeroso público que la escuchaba. Estas retretas serán regidas por el siguiente programa:

Día 11

- Aida, Paso doble (Verdi)
- Clemente Maroto Obertura (Paul Kelsen)
- Noche de Luna, Pasillo (Matute)
- La Esperanza, Fantasía (A. Boscolli)
- Chin Chin, Fox trot (Casyll)

Día 12

- Brono Rog, Rog Time (Crosby)
- Luisa, Obertura (Corrivez)
- En Bósforo, Intetermezzo (Paul Lincke)
- Caixa de Guitarra (Fado H. Bols)
- El Primer Amor, Vals (H. O'ztrager)

Día 13

- The Warrior, Marcha (P. H. Losey)
- La Gallina de los Huevos de Oro, Obertura (Bleger)
- Caballería Rusticana, Intermeezzo (Mascagne)
- Ilo, Fox trot (J. Black)
- Coquelicots et Bluete, Vals (A. Govant)

Deseamos que estas fiestas transcurran en medio de la mejor alegría y el orden más estricto.

Estalla en Nicaragua una revolución

Al saber esta mañana que según noticias recibidas anoche se decía que avisaban de La Cruz que en Nicaragua había estallado una gran revolución, nos dedicamos hoy a recoger todas las noticias referentes a esta conflagración intestina. Parece que varios telegrafistas de la Cruz dieron aviso a la Central de Telégrafos de San José que con insistencia volaba el rumor de que en la región Occidental de Nicaragua había estallado una seria revolución.

Crean muchos nicaragüenses residentes en el país que la revolución es obra del Partido

Liberal, pues ya se sabe que este partido se alistaba para derrocar al actual Gobierno constituido.

El Gobierno de Nicaragua decretó el estado de sitio y fueron ya sometidas a rigurosa censura las comunicaciones telegráficas con el resto de Centro América.

A estas horas no se tienen noticias seguras y se espera de un momento a otro conocer todos los detalles de esta revolución. En cuanto recojamos todos los datos y noticias del caso daremos amplia crónica de estos sucesos al público lector.

La Navarra

FABRICA DE REFRESCOS

de don NAPOLEON SOTO

La más antigua del país; la de refrescos más sanos y mejores. Si quiere convencerse Ud. haga sus pedidos, que se le atenderán en seguida en su propia casa.

LA NAVARRA calle del Ferrocarril al Pacífico

Fábula de Esopo

Un león que ya estaba viejo y enfermo no podía moverse, ni podía atacar y ni siquiera podía defenderse de sus enemigos. Se pasaba los días tendido al sol y meditando acerca de la inestabilidad y poca duración de las grandezas humanas.

Ocurrió que un día pasó cerca de él un jabalí que le conservaba un terrible odio porque cuando era joven y fuerte lo había maltratado. Lo miró el jabalí y viéndolo venido tan a menos se acercó a él y le dió una tremenda dentellada, huyendo luego, mientras el pobre león se lamentaba sin poder perseguirlo. En esto acertó a pasar el toro, que también guardaba un gran resentimiento del león, y se lanzó sobre él a verlo indenfeso y le clavó los cuernos. El león apenas se lamentó y bajó dolorido la cabeza. Mas a poco de alejarse el toro vino el asno quien también abrigaba los mismos malos sentimientos hacia el león desde los tiempos en que éste era fuerte y joven, y sin ningún miramiento le soltó un par de terribles coces en la cabeza.

Viendo estos abusos el león suspiró y dijo solamente: —Cuando estaba fuerte y sano, todos me alababan y me temían y todos huían de mí y mi solo nombre infundía terror a todos los animales de la comarca; en cambio ahora débil y enfermo todos se atreven conmigo y abusan de mí. Al perder mis fuerzas, perdí también mi poderío y mi fama.

Se debe ser bueno y generoso en la opulencia, para que, si la pobreza hinc sus garras en nosotros, no encontremos en los demás sino compasión y gratitud, en vez del resentimiento y crueldad que cosechan los malos y codiciosos.

Policía para Santo Domingo

Hoy en el tren de 8 y 15 salió para Santo Domingo de Heredia un pelotón de policía de ambas secciones para velar por el orden y seguridad de esa ciudad con motivo de las fiestas.

Nueva Biblioteca

Señor Director de LA PRENSA Pte.

Señor de todo mi respeto y consideración:

Nuestra escuela quiere fundar una Biblioteca que sirva para el adelanto y cultura de los niños que en ella se educan. Pero como no contamos con libros, hemos pensado que siendo usted una de las personas que se han preocupado siempre por el adelanto y cultura del país, no nos negará un tomito que recibiremos muy agradecidos y llenas de eterna gratitud sus atentas, S. S.

Carmen María Castro Saborio
María Font F.

Baile de despedida

Con motivo de su próximo viaje a Nicaragua, será obsequiado esta noche con nn baile de confianza el amigo don Manuel Gutiérrez. El baile tendrá lugar por el lado del barrio Keith y promete ser una simpática fiesta por el gran número de simpáticas pollitas que concurrirán.

DE OCASION

Sábanas a \$ 3.50 cu.
y por docena a 39.00

Octavio A. Fayad

25 varas al norte de la Botica Oriental

Una dolorosa enfermedad de la piel

El señor González pasó largos meses en el Hospital de San Juan de Dios. Fué suficiente la aplicación del LAVOL para curarlo.

Habiendo padecido por varios años de úlceras en una pierna, según sin restar a apreciables, todos los tratamientos que me indicaron varios doctores. Estaba desesperado con mi situación que me impedía trabajar para sostener mi madre, hasta que un día vi un anuncio de LAVOL en la Botica del señor Ramón Charpentier, e inmediatamente compré un frasco. Con gran sorpresa y alegría empecé a sanar inmediatamente y ahora estoy completamente curado y puedo trabajar de nuevo.

Hago esto público para que los que estén en igual situación, dejen de sufrir usando este maravilloso remedio que se llama LAVOL.

(f) LUIS NUÑEZ GONZÁLEZ Puriscal, Costa Rica

No cometa el error de rehuñar una prueba del más grande descubrimiento médico:

Lavol

La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras, se quitan en diez segundos.

Las terribles escoraciones, casposidades y desagradables erupciones se curan en una semana.

Lavol

es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas

LAVOL se vende en todas las Farmacias

Concurso literario

Ampliando las referencias sobre este próximo Concurso, podemos proporcionar a nuestros lectores las siguientes noticias que tomamos de «El Heraldo» órgano oficial del mismo, que directamente nos ha sido remitido.

El señor Presidente de la República, haciendo notar que se conducía como simple particular, en atenta comunicación al P. Superior de los PP. Capuchinos, ha ofrecido otorgar los premios de carácter general, o sea, acuñar tres medallas apropiadas, y además otro premio, consistente en cien colones, para el tema 4, que es a la mejor poesía lírica referente a San Francisco.

Otros dos premios se detallan, ofrecidos por la Junta Edificadora del Templo Nacional de Nuestra Señora de los Angeles, consistente en cien pesos uno, y en setentecientos otro, para los temas 15 y 9 respectivamente. El tema 15 ha sido ampliado en esta forma: «A la más autorizada colección de prodigios antiguos y modernos.»

Finalmente plácenos hacer constar que cunde el entusiasmo entre nuestros literatos para medir sus armas en este interesante certamen, pues son muchas y valiosas las composiciones que obran en poder del Jurado.

El «Heraldo Seráfico», publicación de los Padres Capuchinos, que honra el catolicismo del país, trae amplios detalles de este certamen que promete ser de gran interés.

Orden de Plaza del día 10 de Agosto de 1922

Esta Comandancia de Plaza dispone: Que se cumpla en toda su parte el telegrama con fecha 8 de Agosto del presente año que se ha recibido del señor Secretario de Estado en el Despacho de Seguridad Pública que literalmente dice: «El 11 de los corrientes debe permanecerizado el pabellón Nacional en los edificios de su dependencia, en conmemoración de la fecha en que se promulgó la Constitución Alemana.»

A. Acosta
Cumplase y comuníquese,
R. Rodó

Cigarrillos LIBERTY

Están tostados

Cigarrillos LUCKY STRIKE

GARANTIZADOS POR LA British-American Tobacco Co. INCORPORATED

Con motivo del día del Ecuador

Con motivo de haber celebrado el Ecuador su día el jueves pasado, insertamos a continuación unas frases del discurso pronunciado por el señor don Manuel Esguerra al presentar sus credenciales de Ministro de Colombia en el Ecuador.

El Excmo. Ministro de Colombia dijo:

Excelentísimo Sr. Presidente de la República, señoras, señores:

Uno de los acontecimientos más interesantes y solemnes en el proceso de la humanidad es el nacimiento de un Pueblo a la vida de Libertad y del Derecho.

Son ellos etapas luminosas en el agrio sendero de la civilización, y su memoria fuente perenne de encendidos entusiasmos y alborozos, de fervidas promesas de patriotismo y sacrificios y de alentadoras y risueñas esperanzas.

La victoria del Pichincha, que el Ecuador acaba de conmemorar en su primer centenario es uno de esos acontecimientos inmortales. Obra del genio y del heroísmo de los cruzados de la libertad, ella constituye uno de los actos del inmenso drama de la independencia hispanoamericana, que iniciado en los albores del siglo XIX tuvo su final de desenlace en el campo legendario de Ayacucho. Esa conmemoración debe ser considerada, por tanto, como una fiesta de la gran familia de las Naciones de la América española, como una apoteosis de la confraternidad entre ellas.

En los designios misteriosos del Ser que rige la vida universal, la América estaba destinada a constituir el campo de reserva de la civilización, el asilo de principios tutelares de la República. He ahí la razón primordial de su emancipación política, porque sólo los pueblos autónomos, dueños y señores de sus propios destinos, pueden ser factores del perfeccionamiento de las sociedades humanas. Janiás en el alma amilanada y entumecida de pueblos resignados a la servidumbre puede arder la llama del patriotismo y de la dignidad, que son las fuerzas omnipotentes del Progreso y de la Democracia.

Hemos rendido la primera jornada de nuestra vida independiente.

Ajenos a las complejas y delicadas funciones del gobierno propio, nuestros primeros pasos han debido ser tímidos e inseguros. Seducidos unas veces por fascinadoras teorías políticas - filosóficas, incompatibles con nuestra incipiente cultura, y solicitados otras por las fuerzas poderosas de la tradición conservadora, nuestras instituciones y leyes han sido fértil campo de ensayos y mudanzas, llevados no pocas veces hasta la locura de la guerra civil, que han entorpecido y retardado nuestra definitiva organización política.

NOTA.—El Excmo. señor don Manuel Esguerra, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Colombia en Centro América hasta hace poco, y ahora en el Ecuador, hizo sus estudios de Ciencias Políticas y Jurisprudencia en el Colegio de Nuestra Señora del Rosario de Bogotá, de cuya Conciliatura fue Secretario durante los rectorados de los doctores Manuel Arizábar y Juan Manuel Rudas. Terminados sus estudios se radicó en Santander en donde desempeñó los destinos de Juez de Circuito de lo Civil y en lo Criminal, Fiscal del Tribunal Superior del Estado, Magistrado y Presidente de esta Corporación por seis años; renunció este alto puesto a pesar de ser vitalicio entonces, se dedicó a la abogacía y poco después fué elegido miembro de la Cámara de Representantes cuyas sesiones presidió en uno de sus períodos; rehusó una plaza de Magistrado de la Corte Suprema de Justicia y una Misión Diplomática que le ofreció el insigne Presidente Caro, pero desempeñó en su Gabinete la Cartera de Hacienda durante cerca de dos años. La Memoria que presentó al Congreso de 1898 mereció el elogio expreso de hombres como don Manuel Samper y el General Uribe Uribe. Ha sido colaborador de muchos importantes diarios, como «Libertad y Orden», «Eco Nacional», «La Crónica» (1ª época), «El País», la «Gaceta Republicana», la «Revista Moderna» y «El Nuevo Tiempo». Sus escritos han versado sobre asuntos económicos, financieros, constitucionales, políticos e internacionales.

Notas y Noticias

Combatiendo la idea del empréstito

A nuestra mesa de redacción fué traída la siguiente hoja suelta cuyo mote es «Invitación a los ciudadanos»; la hoja dice: «Como la idea del Empréstito Exterior parece que es la que priva en el Gobierno, y como este asunto es de suyo importante y de trascendental interés para los costarricenses, la Confederación General de Trabajadores cree oportuno invitar cortestamente a los ciudadanos que se interesan por el porvenir del país, a una asamblea pública que se verificará en su local el lunes 14 de los corrientes a las 19 horas, para debatir esta importante cuestión. La Confederación juzga que una nueva hipoteca sobre el país, es comprometer gravemente las generaciones del porvenir»

Mañana gran match de liga

En el campo de deportes de la Sabana, disputarán el triunfo del campeonato en la Liga Nacional de Foot-Ball, las primeras divisiones del Cartaginés y la Sociedad Gimnástica Española. El público demuestra mucho entusiasmo por estas partidas de la Liga. No olvidarse que es en la mañana.

Esta noche a las siete

Se reúnen los miembros del Ateneo de Costa Rica para organizar una fiesta pro-Méjico. Se ruega a todos los socios la puntual asistencia ya que el tiempo que falta para la celebración de dicha fiesta es corto. La reunión será en casa del Lic. Alejandro Aguilar Machado.

Retreta de gala

El martes 15 de los corrientes se verificará en el Central una magnífica retreta de gala a beneficio de la Sociedad de Socorros Mutuos de la Banda y a beneficio también de la Cruz Roja Costarricense. Habrá sillas alrededor del kiosco y el programa es selecto. La entrada vale veinticinco céntimos.

La Juventud estudiante

Prepara una jira a Cartago con el objeto de convencer a don Ricardo Jiménez de que debe aceptar la Candidatura a la Presidencia en las próximas elecciones. Se piensa hacer un buen desfile y para ellos será contratado un tren expreso. Así nos lo informó un entusiasta partidario del Lic. Jiménez.

Tema para periódicos

Está siendo el tema de si las maestras casadas pueden ser maestras. Hay varias opiniones, unas favorables y otras no. En la entrada de ser hoy, día de gloria nacional?

—Debe ser que de la alegría se pegó una mona de esas que hacen clavar pico —agregó un caballero— ¿Por qué no lo conducen a un cuarto para que no haga tan feo papel? —agregó una señorita—.

Intentaron moverme de la butaca dos hombres y no pudieron. ¡Este bárbaro pesa demasiado! ¡Vengan aquí a llevar a este señor a un cuarto! dijeron.

Un grupo como de veinte hombres hacía fuerzas y me sacudía los brazos y las piernas para levantarme y no podía.

—¿Quién sabe cuántas toneladas pesa este animal —dijo alguien cerca de mis oídos.

Desperté. A mi lado estaba Primo Segundo que me dijo: —Hombre tienes el sueño demasiado pesado, hace rato que te estoy sacudiendo para que despiertes y me tenías ya nervioso. Me levanté sintiendo mucha sed y mucha hambre.

Cuando conté al amigo la pesadilla que experimenté, contestó displicente: —El efecto de la marihuana te dió por el lado de la política y eso que soñaste es muy corriente y muy vulgar.

¡Achará el cigarrillo!

CANUTO DELGADO

te semana meteremos baza en el asunto porque merece pensarlo bien para opinar con mejor juicio.

Profesor de Educación Física

El conocido y culto deportista, don Eduardo Garnier, fué nombrado Profesor de Educación Física en el Liceo de Costa Rica; sustituye a don Lucas Raúl Chacón a quien se concedió licencia por el tiempo que falta este año para que termine el curso lectivo.

Resultado de las elecciones en Colombia

El Gran Consejo Electoral hizo el 27 de junio en Bogotá el escrutinio general de las elecciones presidenciales. El resultado fue el siguiente:

Por el General Ospina	413.619 votos.
„ „ „ Herrera	256.231 „
Diferencia en el favor	
del primero.....	157.380 „
Por varios individuos	204
En blanco.....	104
	308
Total de votos	660.158

Se retirará a otras labores

Nuestro particular amigo don Ramón Jiménez Rojas, prosecretario de la Segunda Sección de Policía, se retirará el quince del puesto que con tanto acierto y tenor ha venido desempeñando desde hace varios meses, para dedicarse al comercio.

Sumaria

En la Alcaldía 1ª. se sigue sumaria contra Andrés Véliz quien ante noche forzó la puerta del garage del doctor Gregorio Quesada, sacó el auto de este señor y lo estrelló contra un poste dejándolo en muy mal estado.

Si esto es así ciérrase

la Escuela Normal

Economicé el Gobierno esos 10.000 colones mensuales.

¿Por qué, en donde irían a encontrar esos graduados apoyo?

Desde hace algún tiempo la función de la Normal es hacer maestros y lanzarlos al infortunio. Porque ni los apoya la escuela, ni los apoya el Ministerio. Ese es el sentir de la calle y de muchos graduados.

Estaré muy atento en esta elección de empleados, para si la injusticia existe, hacer firme y pública protesta.

Los ciudadanos costarricenses según un artículo de la constitución están obligados a vigilar estas cosas. Tengan muy en cuenta el señor Ministro y el señor Jefe Técnico estas advertencias.

XIMENEZ

Pretendiendo robar

Ayer, el Licenciado don José Cordero, al llegar a su oficina notó que una de las linternillas estaba con el vidrio quebrado. Al entrar encontró con que las gavetas de su escritorio habían sido forzadas, lo mismo que las de los escritorios de los Licenciados don Jorge y don Rafael Herrera y don Juan B. Montalvo. Pero lo raro del caso, el ladrón no se llevó nada, a pesar de haber en una de las gavetas una buena cantidad de dinero.

Hay misterio en esto, se cree que el que penetró en esa oficina, fué con el móvil de sustraer algún documento.

PARA PROGRAMAS, MEMORANDUMS, Papel para Cartas o Tarjetas de Visita acuda a la Imprenta Falcó & Borrásé.

Haz de noticias

Son muchos

Los robos que en estos últimos meses se registran en los periódicos y en las agencias. Es lamentable el incremento que está tomando el apachismo en el país. Y bueno es dictar medidas energicas sobre el particular.

Hoy están en fiestas cívicas

En el vecino pueblo de Santo Domingo están de fiestas cívicas. Mucha gente de San José se ha ido de paseo a divertirse a ese pintoresco lugar, donde las fiestas han sido siempre celebradas con mucho entusiasmo.

Se asegura

En los corrillos se asegura que la idea del Empréstito Exterior tiene acogida entre la mayoría del Congreso. Ya el Lic. Volio expuso su parecer aceptándolo y se cree que el Lic. Jiménez también; por lo demás, ya se sabe que los diputados llamados agrícolas son adictos a la política financiera que siga el Gobierno. Así pues pasará en el Congreso ese proyecto si es presentado.

Fallo sensacional

En los primeros días de la semana entrante, la Corte fallará en el reclamo presentado contra el país, por el Licenciado Castro Quesada. Dada la magnitud del litigio y del monto de la suma en dólares que cobra el reclamante, el fallo lo espera el público con marcado interés.

La industria del pan.

Se está organizando una cooperativa entre elementos del ramo de panadería, con el objeto de formar una fábrica de grandes alcances. Entre los elementos que componen dicha cooperativa figuran algunos panaderos reconocidos como prácticos en el oficio; están suscritas varias acciones y la idea ha tenido muy buena acogida.

De nuestro colega

«El Heraldo» de Puntarenas, tomamos la siguiente nota: «El premio gordo de la lotería de Nicaragua, por noticias que tuvieron sus Agentes en este puerto, cayó en este país, y fueron los favorecidos dos jóvenes pobres, empleados de la casa comercial de Piza e hijos de San José, o sean los señores Gonzalo Mora R. y don David Galichón. El mayor de aquella República es de diez mil dólares, tocándole a cada uno de ellos cinco mil dólares. Nuestras felicitaciones para los afortunados.

Hecho de sangre

Ayer ocurrió un hecho de sangre en la lavandería de chicos en la cual falleció en días pasados un joven de nuestra sociedad.

Por motivo de una discusión entre el chino José Chan y José Achí, el primero hirió a éste con un hierro en la cabeza.

La policía intervino, llevándose al herido a la 2ª Sección y al herido al Hospital

Entre charla y charla

Un sueño de marihuana

Mi amigo Primo Segundo León es un consumado consumidor de las drogas heroicas; desde la humilde cannabis indica hasta el aristocrático éter figuran en su alacena de abasto.

Conoce de todas esas bellezas misteriosas de origen oriental.

Es un fanático admirador de Calderón de la Barca y como éste dijo que la vida es sueño, Primo Segundo quiere cumplir al dedillo este precepto.

Dice que en esta vida perra que se llevan los hombres en perpetua lucha de intereses mejor es estar alejado del mundo y sus miserias.

Una vez visité su casa y quedé admirado. Tiene un cuarto secreto dedicado a fumadero al que asisten sus amigos escogidos.

Gruesas alfombras lo tapizan; dos mullidos divanes y perezosas en compañía de una cómoda y una mesa de centro, forman el mobiliario. Hermosa lámpara con sombra chinesca cuelga del centro; cuadros y postales con vistas de Oriente adornan el salón.

En la mesa y en la cómoda hay toda clase de drogas heroicas; además jeringuillas y finas agujas para inyecciones.

Nos sentamos en las perezosas y sacando su petaca me dijo: ¿Quieres fumarte un cigarrillo de Marihuana para que experimentes sus efectos?

Confieso que me tentó la curiosidad en vista de la gran propaganda que a esa planta le han hecho los periódicos y tomé un cigarrillo.

—Fúmalo poco a poco y absorbes todo el humo— me dijo Primo.

Atendiendo la indicación comencé a fumar procurando conservar toda la conciencia de mis actos. No creía que ese narcótico hiciera perder o trastornar a los sentidos.

Poco a poco fui notando el mareo y sentía en todo el cuerpo como oleadas de frío y oleadas de calor

sucesivamente. Después sentí que todos mis miembros se dilataban y no podía moverme.

Los pies me pesaban no menos de un quintal cada uno y las manos también. Mis labios los imaginaba de tamaño colosal y no podía hablar. Cerré los ojos y caí en profundo letargo.

Soñé que la plata del Empréstito había venido en moneditas nuevas y relucientes y que el Gobierno por todas partes, hasta en el último villorrio, iniciaba apertura de caminos y construcciones de edificios, para emplear bastante gente que de una vez quedaba comprometida a votar por la candidatura oficial.

Por otro lado don Aquiles apurado enviando circulares a los jefes políticos con indicaciones estrictas para que, de acuerdo con la ley, no fuera burlada en los comicios electorales la candidatura oficial.

A todo esto el pueblo, tranquilamente en sus casas, indiferente en absoluto a los hechos que se desarrollaban.

Pasaron las elecciones y salvo uno que otro apaleado por no observar la disciplina, todo se verificó sin novedad y bajo los auspicios de la más amplia libertad, orden y civismo. La candidatura oficial triunfó por unanimidad, pues los partidos contrarios obtuvieron cero en las votaciones.

Después se celebró un suntuoso baile en el Teatro Nacional para celebrar el triunfo.

Entre músicas, flores y copas los hombres se abrazaban felicitándose por el triunfo.

Yo entre tanto me sentía como clavado en una de las butacas y no podía moverme, ni pronunciar palabra. Caballeros y señoritas me rodeaban y oía como si vinieran de muy lejos, los comentarios que hacían. ¿Qué le pasa a este caballero? ¿Estará enfermo? ¿Por qué no baila ni toma parte en la fiesta a pesar



MUSICA
para Todos los Gustos
EN LOS
Discos Columbia
PRECIOS POPULARES

Podemos ofrecer ya el más completo repertorio de DISCOS. Los últimos Fox Trots en boga en New York

Couplets, canciones populares, diálogos cómicos, discos instrumentales, música clásica, etc., etc.

Vengan a oírlos
J. P. Arango y Co.
AGENTES GENERALES
Luis García Aragón
Sub agente Cartago



PARA ESE MALESTAR, PEREZA Y SUEÑO DESPUES de COMIDA TOME DIGESTOIDES

PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS



Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager" grande y pequeña; Doble, grande y pequeña; Aguas minerales Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale

OBRAS EN VENTA EN LA
Imprenta y Librería FALCO & BORRASE
 PASAJE CALDERON, FRENTE AL LADO N. DEL MERCADO
 APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

OBRAS EN VENTA

Biblioteca Domenech

TOMOS EMPASTADOS A \$ 1-50

Luz cerveras del cementerio, Gabriel Miró.
El espada Montes, Frank Harris.
Jerusalén en Dalecarlia, Selma Lagerlof.
La voz de las campanas, Carlos Dickens.
El Abismo, Carlos Dickens.
Atmas en pena, Bjornstjerne Bjornson.
Quilosis, J. Jesús García.
Fabián Airón, J. Pérez Bojart.
Hipólito en la Monjaña, Mauricio Hewlett.

Nesto, Federico Mistral.
Anias de vida, Luis Q. Huertos.
Nuestras hermanas, Henri Lavedán.
Culpable, W. Le Queux.
Por la vida, J. Pous y Pagés.
Los rocas blancas, Eduardo Rood.
Su Majestad, Enrique Lavedán.
El caudaver viviente, León Tolstoi.
El refugio, Stevenson y Orbourne.
Erótica, B. Morales San Martín.
Relato de un nihilista, Antón Tchokr.
La Voluntad.....

El cupón falso, León Tolstoi.
Del huerto provinciano, Gabriel Miró
Fausto, por Iván Turguenef
Balada, R. Sánchez Díaz.
Juventud de Príncipe, W. Meyer
Kolstomero, Conde León To'stoi
Minnie, A. Lichtenberg.
Sauve, Joaquín Ruyra.
El dragón de fuego, Jacinto Benavente.
Ernestina, Prudencio Bertrana.
Boda oficial, R. H. Savage.
El huerto sabroso, José Carner.
Rey en la tumba, Anthony Hope.
El silencio, Eduardo Rod.
Apuntes de un desconocido, Fedor Dostoyevsky, 2 t.

Manzana de Anís, Francis Jammes.
El caso Leavenworth, A. K. Green, 2 t.
El amor catadrático, G. Martínez Sierra.
La enjuta, Victor Catalá.
¡Dios salva a la Reina!, Allen Upward.
La bella dormida en el bosque...., François de Nion.
Rebelión, Joaquín Dicenta.

Obras Anatole France

La ancena roja..... \$ 3-50
El crimen de un académico..... 3-50
El pozo de Santa Clara..... 3-50
Opiniones de Jerónimo Coignard..... 3-50
El jigón de la reina Patoja..... 3-50
El maniquí de mimbre..... 3-50
El anillo de amatista..... 3-50
El olmo del paseo..... 3-50

Obras de H. Balzac

A \$ 2.00 TOMO EMPASTADO

La musa del departamento.
Las rivalidades.
El padre Goriot.
César Birotteau.
La casa de Nucingen.
La casa del gato que pelotea.
El contrato de matrimonio
Modesta titiñón
La última encarnación de Vautrin
Los cuervos.
Los Miranás.
Luis Lambert.
Juana la Pálida.
Reverso de la Historia contemporánea
El diputado de Arcis.
El primo Pons
Un asunto tenebroso
La misa del ateo.
La prima Bel
El cura de aldea
Los Aldeanos
La investigación de lo absoluto
El hijo maldito
Disgustillos de la vida conyugal
Ursula Mirouet.
Eugenia Grandet
Petrilla

Ediciones Mínimas

A 40 CENTIMOS TOMO

Aguafuertes del Zoológico, C. Onelli.
Lineas, Andrés Terzaghi.
Meditaciones, M. Medina Betancort.
Cartas Amatorias, Mariana Alcoforado.
Cuentos, Fray Miccho (José S. Alvarez).
Craignebille, Anatole France.
Poemas, Guillermo Valencia.
Poemas, Edmundo Montagne.
Algunas páginas, Rem de Gourmont.
Sus mejores cuentos, A. Monteavaro.
El sexto matrimonio de Barba Azul,
 Henri de Regnier.
Las obras y los días, Eugenio D'Ors.
Poemas, C. Guido y Spano.
Jardines de Francia, Enrique González
 Martínez, (C 0-75).

Los grandes autores

A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO

EL ROMANCIERO DEL CID
 LA ILIADA, Homero
 FAUSTO (2 tomos), Goethe
 EL BANDOLERO, T. de Molina
 ENTREMESSES, Cervantes
 EL BARBERO DE SEVILLA, BO-
 DAS DE FIGARO, Beaumarchais
 HAMLET, ROMEO Y JULIETA, Skel-
 speare
 EDIPO (trilogía), Sófocles
 AMADO HASTA EL PATIBULO,
 Johai
 PILAR ABARCA, J. Llampayaz

Obras de Pío Baroja

CÉSAR O NADA..... \$ 4 00

AURORA ROJA..... 3 50
 LA FERIA DE LOS INDISCRETOS 3 50
 LAS TRAGEDIAS GROTESCAS.... 3 50
 EL MUNDO ES ANSI..... 3 50
 PARADOX, REY..... 3 50
 LA RUTA DEL AVENTURERO..... 3 50
 LOS CAMINOS DEL MUNDO..... 3 50
 CON LA PLUMA Y CON EL SABLE 3 50
 LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA 3 50
 EL ESCUADRÓN DEL BRIGANTE 3 50
 EL MAYORAZGO DE LABRAS.... 1 50

LAS MEJORES POESIAS LIRICAS

DE LOS MEJORES POETAS

TOMOS A \$ 1-25 CADA UNO

Shelley : Shakespeare : Leopardi
 Verlaine : Heine : Wordsworth
 Teixeira d'Pascoas : Victor Hugo

Obras completas de B. Morales San Martín

A \$ 4.00 el tomo

El Ocaso del Hombre
 El Enigma de lo Imposible
 Tierra Levantina (2 tomos)

Obras de J. E. Rodó

Motivos de Proteo..... \$ 5-00

El Camino de Paros..... 3-50
 El Mirador de Próspero..... 5-00
 Hombres de América..... 5-00
 Ariel..... 2-50
 El que vendrá..... 4-75

Ediciones Renovación

A 30 CENTIMOS TOMO

Bronces de antaño, (teatro), E. Calsamiglia.

El jardín de Epicuro, Anatole France

Páginas escogidas, Mariano Ospina R.

Juan José, Joaquín Dicenta

Miscelánea literaria, Juan Maragall.

La Ciencia y la Metafísica, C. Gagini.

La vida que pasa, Eduardo Zamacois.

El Estado Docente, R. Castro Meléndez.

Artículos, Eça de Queiroz.

Evangelísticas, P. B. Palacios (Almafuerte)

Las guarías del crepúsculo, N. Pacheco

La escuela, Luis de Zulueta.

La Escuela altruista, Anselmo Lorenzo.

Lecturas, Angel Ganivet.

La Basílica Fantasma, Pierre Loti.

El príncipe feliz, Oscar Wilde.

La canción triste (poesías), Vte. Medina

Del momento fugaz, L. Montalbán.

Homenaje a Francia 1918.

Desde Europa, J. Enrique Rodó.

Dialogos sobre la belleza, F. Pi y Margall

Páginas selectas, Jacinto Benavente

Antología hispano-americana, Nicaragua

Malos vecinos, Georges Clemenceau

El patio azul, Santiago Rusiñol

La sobremesa, Jacinto Benavente

A 50 Céntimos tomo

Las Virgenes Locas, por Vicente Blas-

co Ibañez.

Pequeño Ideario, Angel Ganivet.

Las Kosas de Engadri (poesías), Ra-

fael Arévalo Martínez.

A UN COLON TOMO

La República de los soviets, L. Ara-

quistain

Cuentos de amor y de tragedia, V Sáenz.

Fanatismo político y religioso, Benito

Pérez Galdós

Obras completas

de W. Walter Atkinson

A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO

¡CONÓCETE!

LAS FUERZAS OCULTAS.

PSICOLOGIA DEL EXITO.

LAS LEYES DEL PENSAMIENTO.

¡QUIERE, Y PODRÁS!

EL TRABAJO MENTAL.

Falcó & Borrásé

Imprenta - Librería - Editorial

FRENTE AL COSTADO NORTE DEL MERCADO

Obras de Marden

A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO

SIEMPRE ADELANTE

EL EXITO COMERCIAL

ABRIRSE PASO

LA INICIACION EN LOS NEGOCIOS

SI USTED NECESITA talonarios

de facturas o recibos, acua-

dad a la Imprenta Falcó & Bor-

rásé, San José.

Concurso Infantil de Salud Sección de avisos Económicos
 de LA PRENSA

LA PRENSA, deseosa de ce-
 brar dignamente el 15 de
 Setiembre, magno día de la
 Independencia patria, ha dis-
 puesto abrir un concurso de
 salud y hermosura infantil que
 se cerrará el 8 de Setiembre
 del presente año.

CONDICIONES

1º) La edad de los niños no
 deberá pasar de cuatro años.

2º) La salud y hermosura de
 los niños es imprescindible,
 pues nuestro objeto es rendir
 un homenaje a la hermosura y
 salud de la raza en el día de
 la Patria.

3º) Y los cupones irán fir-
 mados por el remitente, con
 el nombre del niño por el
 cual se vote.

Los cuatro niños que ob-
 tengan mayor cantidad de vo-
 tos recibirán un premio.

El Comité Calificador lo
 integrarán las apreciables da-
 mas, doña Anita García de
 Hine y doña Aurelia Lara de
 Herrero y los distinguidos mé-
 dicos don Carlos Durán y Ri-
 cardo Moreno Cañas.

El escrutinio lo harán las
 señoritas, Angela Acuña, Ma-
 ría Francisca Caballero, y don
 Carlos Jinesta.

El 14 de Setiembre «La
 Prensa», en edición especial
 publicará los retratos de los
 niños triunfadores y en una
 carroza alegórica, en la fiesta
 pública del 15, irán dichos ni-
 ños acompañados de señoritas
 de nuestra sociedad.

Desde hoy queda abierto el
 Concurso. Semanalmente, en
 la edición de los sábados, da-
 remos cuenta del resultado
 del escrutinio.

Concurso Infantil de Salud
 de "La Prensa"
 VOTO por el niño
 Envíe el Cupón a la Direccion de LA PRENSA

En la escuela de Barba

Señor:

El día 15 del corriente mes, a
 las 12, se verificará en esta villa
 una fiestecita, con motivo de la co-
 locación del retrato de don PEDRO
 MURILLO PÉREZ en la escuela que
 lleva su nombre, acto con que ren-
 dirán justo homenaje a la memoria
 veneranda de aquel meritisimo
 maestro, un grupo de hombres que
 fueron sus discípulos, el personal de
 la escuela, las autoridades escolares
 locales y el pueblo barbaño en ge-
 neral.

El Comité se sentirá muy honra-
 do con la presencia de Ud. y de su
 estimable familia en dicha fiestecita.

Soy muy atento servidor de Ud.

Por el Camité,
Ramón Rodríguez R.

B rba, 7 de agosto de 1922.

PROGRAMA

- Himno Nacional
- Orquesta
- Allocución (Ramón Rodríguez)
- Descubrimiento del retrato
- Recitación «Al Maestro»
- Himno a la Escuela
- Datos Biográficos del señor
Murillo (Alejandro Rodríguez)
- Orquesta
- Recitación
- Canto «A la Ciencia»
- Himno a don Pepe
- Desfile al salón Municipal

PEDRO MURILLO PEREZ

Fué maestro de verdad. La muer-
 te tronchó prematuramente su vida
 material, pero ha sido impotente
 para destruir su obra, la cual perdu-
 ra y se agranda a través del tiempo
 y de las generaciones. Su posteridad
 le bendice y los que fueron sus di-
 cípulos llevan en su corazón el re-
 cuerdo del Maestro con la misma
 devoción, con el mismo cariño, con
 la misma gratitud con que guardan
 el recuerdo de sus padres.

Hotel América

ALAJUELA—Teléfono N° 1

Con servicio de cantina, buenas bes-
 tas de alquiler y Barbería ascéptica.

J. B. ROMERO CASAL,

Propietario

De nuestro Concurso

San José, 10 de Agosto de 1922.

Sr. Director de LA PRENSA

Pte.

Muy señor mío:

Me permito rogar a Ud. que acla-
 re algunos puntos dudosos del «Con-
 curso de Salud Infantil», para el
 mejor éxito de tan simpática idea.

- 1.—La edad de 4 años se debe-
 rá entender por no cumplidos los 4
 o por no cumplidos los 5?
- 2.—Es imprescindible que reunan
 las dos cualidades de hermosura y
 salud, o basta una sola de las dos
 cualidades?
- 3.—La idea de exigir los cupo-
 nes firmados, cuál es? Es a fin de
 que una persona dé solo un voto.

Agradeciendo de antemano el fa-
 vor pedido, soy de Ud. Atta. S. S

A. B. C.

Respuesta

1.—La edad de los niños
 puede ser, no menor de seis
 meses y no mayor de cuatro
 años.

2.—Deben reunirse las dos
 cualidades de la salud y her-
 mosura.

3.—Dispusimos no exigir
 los cupones firmados.

Queda complacida, pues, la
 distinguida ama que A. B. C.
 ofreciéndole contestar con mu-
 cho gusto a todas las pregun-
 tas que crea necesarias.

Festejando su onomástico

Nuestro particular amigo don
 Humberto Carrillo con motivo de
 haber sido ayer el día de su ono-
 mástico, obsequió a algunos de sus
 familiares y amistades, una comida
 que tuvo lugar en su residencia y
 de su esposa doña Marta Cruz. Des-
 pués de la comida se bailó hasta
 altas horas de la noche.

LA PRENSA envia un atento salu-
 do al amigo Carrillo.

Suscríbese a LA PRENSA

En San Rafael DE HERE-
 DIA. — Se
 vende una cera nueva, cómoda y cén-
 trica. Propia para temporada veraniega.
 Dará informes Juan Espinosa E. en el
 mismo lugar.

Ud. necesita

indispensable-
 mente si su
 calzado está roto, hacer un par o repara-
 rlo, pues no deje de pasar o manda-
 en esta casa. Garantizamos que no per-
 derá su forma primitiva sean costidos
 o clavados. Será atendido personalmen-
 te por sus dueños y los precios son
 económicos. — ZAPATERIA AMERI-
 CANA. — AGUILAR Y GIL. — 25 varas al
 Oeste del Banco Internacional.

PEQUEÑO IDEARIO, el último
 cuaderno de Ediciones Re-
 novación. Le proporcionará a
 usted ocasión de reflexionar
 sobre un número de pequeños
 problemas que representan al
 vida.

LA COLONIAL.—Fábrica de Café y
 cacao Molido y depósito de artícu-
 los de primera necesidad. Se tuesta y se
 muele café y cacao. Precios los más
 bajos de plaza. Esquina Sureste de:
 Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

De Alajuela
 Un chino estafador

Hace algún tiempo se viene presen-
 tando en esta ciudad un chino que se
 ha hecho pasar como médico y con se-
 mejante título ha emprendido la carre-
 ra ofreciendo a los crédulos pacientes
 curarlos en determinada fecha y como
 acto previo de su estafa hace que le com-
 pren los que por desgracia caen en sus
 manos, un cerro de medicamentos que
 da a precios exorbitantes.

Entre las medicinas que vende hay
 algunas de procedencia china fabricadas
 por una casa de Hong Kong que por
 lo visto es una verdadera panacea pues
 tales remedios los aplica indistintamen-
 te a todas las enfermedades y junto con
 las pildorillas chinas patentadas sumi-
 nistra un menjurje asqueroso compuesto
 de yerbas y cascara de naranja secas y
 otras cosas que sirven para bebedizo.

El timo de este chino estafador
 consiste en que después de que le saca
 bastante dinero a los confiados cienes con
 engaños y promesas de radical curacion
 desaparece del lugar a donde ha esplota-
 do sus víctimas trasladándose con su
 balija y su corbatita roja a otro pueblo
 donde averigua que hay gentes que es-

tán enfermas y necesitan de la asisten-
 cia médica.

Aquí en esta ciudad ha dejado este hijo
 del celeste Imperio a muchas personas
 engañadas y estafadas miserablemente
 con sus pildoritas y brevajes indecentes.

Si nos ha sorprendido que las auto-
 ridades no hayan procedido contra este
 curandero de mala ley y a la vez que
 no se haya enterado la Facultad Médi-
 ca de las fechorías de este señor que
 lleva mucho tiempo de ejercer la me-
 dicina indebidamente. Este chino pa-
 rece que actualmente está preso por
 vender cigarrillos Marijuana.

Creemos que debiera de haber una
 vigilancia absoluta entre las autorida-
 des al no permitir que estos tipos estaten
 al público ni vendan meacinas desco-
 nocidas que tienen por fuerza que ser-
 nocivas a la salud.

Felicitación

Damos nuestros parabienes a los es-
 posos Dobles Segreda Sánchez y Agui-
 lar Peralta por la llegada de los
 primogénitos a estos felices hogares.

El Herald Seráfico De nuestro concurso

Hemos recibido el último número
 de esta cristiana revista. Trae her-
 mosos trabajos sobre Nuestra Señora
 de los Angeles y un artículo de-
 dicado a los terciarios de San Fran-
 cisco de Asis.

Agradecemos el donativo.

Hoy se hará el segundo escrutinio
 de los votos de nuestro Concurso.
 El resultado de votación lo publi-
 caremos en la edición del lunes.
 Han llegado esta semana gran canti-
 dad de votos, por lo que se ve que
 ha despertado mucho entusiasmo.

"Gets-It"
 Cura Callos


Los callos se desprenden

tan facilmente como se desprende la
 cascara del plátano, cuando Ud. los toca
 con 3 o 8 gotas de "Gets-It." El seguro,
 fácil y pronto destructor de callos. No
 mas peligrosas cortaduras. Instantaneo
 alivio del dolor. Ouesta una bagnetela
 dondequiera. Fabricado por E. Lawrence,
 & Co., Chicago, E. U. A.

El Herald

El martes 15 del corriente mes
 saldrá el primer número de «El Her-
 aldo», periódico de la mañana que
 dirigirá don Luis Demetrio Tinoco.
 El Diario será político y de intereses
 generales.

Nos anticipamos en desearte larga
 vida al nuevo colega.

Revista

Está para ver la luz una Revista
 de Propaganda Comercial, que diri-
 ge el caballero don Luis de Hoyos
 y que se editará en la Imprenta de
 Falcó y Borrásé. El primer número
 trae selecto material, colaboración
 literaria, poesías de los poetas más
 connotados de España y América y
 artículos científicos y filosóficos.

TABACO IZTEPEQUE
 legítimo del Salvador; al por mayor y menudeo
 a tres colones libra se vende en
LA INDIA
 Tomás Fernández & Hermano
 Apartado 614 — Teléfono 198

CAMISERIA El Gallo de Oro
 Especialidad en Encargos a la Medida
 Escogido surtido de telas
 25 varas al este del Hotel Elropa — SAN JOSÉ, C. R.

DR. CONSTANTINO HERDOCIA
 DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
 MEDICOY CIRUJANO
 Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta
 Horas de oficina de 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades
 Teléfono Número 143 — San José, Costa Rica